
    

ATA DA 2.ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO – COU – DA 1 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. Aos 31 (trinta e um) dias do mês 2 

de outubro de dois mil e vinte e três, às 14h (quatorze horas), reuniram-se os membros do 3 

Conselho Universitário – COU – pela plataforma digital Microsoft Teams, conforme 4 

regulamentado pela Resolução Nº 005/2022 – COU/UNESPAR, de acordo com a lista de 5 

presença anexa, a fim de deliberar sobre a pauta prevista na Convocação nº 02/2023 – 6 

COU. O Gabinete da Reitoria recebeu a justificativa de ausência dos conselheiros e das 7 

conselheiras: Salete Machado Sirino, João Marcos Borges Avelar, Everaldo Skrock, Denise 8 

Maria Vaz Romano França, Jefferson Willian Gohl, Angelo Ricardo Marcotti e Wagner 9 

Wanderbroock. I. Expediente: 1. Aprovação das atas da 5ª Sessão de 2022 e da 1ª Sessão 10 

de 2023. 2. Comunicações. II. Ordem do dia: itens da pauta enviados aos conselheiros e 11 

às conselheiras por correio eletrônico e publicado no site dos Conselhos da Unespar. EM 12 

REGIME DE DISCUSSÃO A PAUTA: Sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: 13 

aprovada por unanimidade. I. Expediente: EM REGIME DE DISCUSSÃO AS ATAS: Com 14 

relação à ata da 1ª Sessão Ordinária de 2023, o conselheiro Elson Alves de Lima apontou 15 

a necessidade de supressão de texto repetido na linha 29. Também observou que nas linhas 16 

182 e 183 os locais de realização das próximas sessões estavam invertidos. O presidente 17 

da sessão, Edmar Bonfim de Oliveira, enviou texto para correção de sua fala nas linhas 18 

154 a 158, que deverá conter o seguinte texto: “O conselheiro Edmar Bonfim de Oliveira 19 

explicou que, conforme consta na folha 12 do processo, a prefeitura atesta que o imóvel 20 

está livre e desembaraçado de ônus ou responsabilidade de qualquer natureza, foro ou 21 

pensão, inclusive hipoteca. Dessa forma, o conselheiro pediu para constar em ata que o 22 

COU aprova, desde que a Gestão do Campus dê sequência ao processo livre de ônus para 23 

a IES”. EM REGIME DE VOTAÇÃO AS ATAS: A ata da 5ª Sessão de 2022 foi aprovada por 24 

maioria, com 11 (onze) abstenções. A ata da 1ª Sessão foi aprovada por maioria, com 03 25 

(três) abstenções.  2. Comunicações: o conselheiro Alcemar Martello agradeceu a todos 26 

os Campi que se mobilizaram para arrecadar e fornecer donativos para os alunos 27 

cadastrados no Comitê de Vulnerabilidade, em razão das fortes chuvas em União da Vitória. 28 

A conselheira Marlete Schaffrath convidou a todas e todos para participarem do Fórum de 29 

Licenciaturas da Unespar, que acontecerá nos dias 23 e 24 de novembro, de forma 30 

presencial, em Curitiba, no Campus Curitiba I - Embap. O objetivo do fórum é iniciar as 31 

discussões para estabelecer as políticas de formação de docentes da Universidade. Com 32 

base nos recursos financeiros disponíveis, será possível a participação de 02 (dois) 33 

representantes por colegiado de curso de licenciatura. No entanto, o convite é extensivo a 34 

todas as docentes e a todos os docentes da Universidade, sobretudo, àqueles dos cursos 35 

de licenciatura, assim como às(aos) estudantes e aos movimentos estudantis. Este fórum 36 

congregará discentes, docentes, comunidade e associações de formação de professores, a 37 

Anped, a APP Sindicato, a Anfop. A conselheira Andrea Sério informou que se encontram 38 

abertas as inscrições, até o dia 8 (oito) de novembro, para o Curso de Educação em Direitos 39 

Humanos. O primeiro módulo abordará o uso do nome social e as questões associadas às 40 

relações de gênero. O segundo módulo é vinculado à inclusão da pessoa com deficiência. 41 

No terceiro módulo serão abordadas as relações étnico-raciais, com foco no enfrentamento 42 



    

ao racismo. Já o quarto módulo, será sobre a acessibilidade comunicacional e noções 43 

básicas sobre Libras e audiodescrição. As inscrições estão disponíveis na página da 44 

Unespar. Também comunicou que hoje finaliza o prazo para a entrega de documentos dos 45 

discentes para o Programa de Formação do Estudante Empreendedor da Seti, que 46 

proporcionará a distribuição de 333 (trezentos e trinta e três) bolsas com critério de seleção 47 

socioeconômica. Até o momento, foram recebidas 611 (seiscentas e onze) inscrições. Por 48 

fim, reiterou o apelo para que todas e todos se informem a respeito da campanha SOS 49 

Cheias, com banner disponível no site da Unespar. Trata-se de campanha permanente e em 50 

constante atualização das demandas. A metodologia de trabalho consiste em entrar em 51 

contato com os estudantes para entender e atualizar as demandas semanalmente, por meio 52 

do Comitê de Vulnerabilidade do Campus União da Vitória. O conselheiro Elson Lima pediu 53 

apoio ao Campus de União da Vitória e a toda a população paranaense vitimada pelas fortes 54 

chuvas que castigaram o estado. Também solicitou o apoio dos conselheiros e das 55 

conselheiras diante do lançamento da Frente Paranaense pela revogação da Lei Geral das 56 

Universidades. Com relação ao contexto internacional, demonstrou preocupação com a 57 

guerra entre Israel e Palestina posicionando-se contrário à guerra colonial. Destacou que é 58 

necessário denunciar tal situação. Expressou desejo de que a Palestina seja livre e que 59 

tenha um Estado autônomo, tal qual Israel. O conselheiro Valderlei Garcias Sanches 60 

agradeceu às Divisões de Recursos Humanos dos Campi pelo auxílio e presteza com que 61 

se portaram durante essas semanas, por ocasião das posses dos novos docentes e agentes 62 

universitários. Destacou o apoio imprescindível para a universidade, principalmente pela 63 

impossibilidade de viagem em virtude das cheias em União da Vitória. Também parabenizou 64 

as iniciativas tomadas pelo diretor do Campus de União da Vitória, o professor Alcemar 65 

Martello, pela criação do comitê e que tem coordenado muito bem o recebimento, a 66 

classificação e a distribuição das doações que têm chegado ao Campus de União da Vitória, 67 

assim como pela mudança do horário de expediente administrativo e pela suspensão das 68 

atividades letivas mediante à impossibilidade de alunos e agentes se locomoverem até o 69 

Campus. O conselheiro Daniel Fernando Matheus Gomes ressaltou o resultado do Exame 70 

Nacional de Desempenho dos Estudantes – ENADE do Campus de Apucarana, em que 8 71 

(oito) cursos obtiveram elevação de nota, 4 (quatro) se mantiveram com a mesmas notas e 72 

3 (três) cursos tiveram queda das notas. Mencionou que foi um resultado bastante positivo, 73 

em especial pelo Curso de Serviço Social ter obtido nota 5 (cinco). Cumprimentou o 74 

conselheiro Alcemar, a Propedh e todos os envolvidos na campanha em prol do Campus de 75 

União da Vitória. O conselheiro Marcos Dorigão manifestou sua solidariedade aos colegas 76 

e moradores de União da Vitória pelo momento complicado que estão enfrentando. 77 

Agradeceu à Unespar, ao professor Sebastião Cavalcanti e à Proec, que estiveram à frente 78 

da organização da Operação Rondon, na qual participou como professor, assim como os 79 

professores Carlos Mosquera, Mônica e Camila, acompanhando 20 (vinte) estudantes dos 80 

cursos de graduação nas operações em Cerro Azul e Morretes.  Convidou aos(às) colegas 81 

para que divulguem em seus Campi que a Unespar está na fase regional da Comissão 82 

Nacional de Avaliação da Educação Superior – CONAES e destacou a importância de 83 

verificar, nos municípios e região, como está ocorrendo o processo e organização das 84 



    

conferências. Edmar Bonfim de Oliveira, externou solidariedade à direção, à vice-direção 85 

do Campus e a toda comunidade de União da Vitória pelos fatos ocorridos e que estão 86 

ocorrendo neste momento, de forma que se sintam amparados, não só pela comunidade 87 

universitária, mas também por este Conselho. Saudou também a conselheira Andrea Sério 88 

por sua manifestação em relação às ações que estão sendo desenvolvidas pela Propedh. 89 

Destacou o comunicado da conselheira Marlete Schaffrath em relação ao fórum de 90 

licenciaturas. Mencionou o 4º Seminário de Integração: Pesquisa, Extensão, Cultura e 91 

Inovação Tecnológica – SIPEC. Agradeceu ao conselheiro Valderlei Garcias Sanches e às 92 

equipes das divisões pelo trabalho desempenhado no processo do concurso público. II. 93 

Ordem do dia: 3. Discussão/Deliberação sobre a solicitação de Concessão de Título 94 

de Cidadão Benemérito ao Sr. Romildo Rozário de Paranaguá. (Processo: 20.673.824-95 

3); Parecer Câmara Administrativa. O conselheiro Moacir Dalla Palma fez a relatoria da 96 

matéria e apresentou o parecer favorável da Câmara Administrativa. EM REGIME DE 97 

DISCUSSÃO O PARECER: sem manifestação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: Aprovado por 98 

maioria, com 01 (uma) abstenção. 4. Discussão e deliberação sobre Revalidação e 99 

Reconhecimento de diplomas estrangeiros na Unespar. (Processo: 19.759.109-9); 100 

Parecer Câmara Administrativa. O conselheiro Moacir Dalla Palma fez a relatoria da 101 

matéria e apresentou o parecer favorável da Câmara Administrativa. EM REGIME DE 102 

DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrições. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: 103 

aprovado por maioria, 01 (um) contrário e 6 (seis) abstenções. Esta votação ocorreu com 104 

quórum qualificado. EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: Após ampla discussão sobre 105 

a matéria, o conselheiro Sebastião Cavalcanti Neto fez uma proposta de emenda ao 106 

parecer para alteração do inciso XII do Art. 7º do Regimento Geral da Unespar com o 107 

seguinte texto: “Regulamentar a revalidação e o reconhecimento de diplomas de cursos de 108 

graduação e pós-graduação do mesmo nível e área ou equivalente respeitados os acordos 109 

internacionais de reciprocidade ou equiparação, expedidos por universidades estrangeiras,” 110 

que foi colocada para votação. EM REGIME DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por 111 

maioria, com 01 (um) voto contrário e 3 (três) abstenções. 5. Discussão/Deliberação sobre 112 

anteprojeto de lei com o objetivo de incluir a Escola Superior de Bombeiro Militar 113 

como unidade vinculada à Universidade Estadual do Paraná – Unespar. (Processo: 114 

20.658.569-2); Parecer Câmara Administrativa. O conselheiro Marcos Dorigão fez a 115 

relatoria e apresentou o parecer favorável da Câmara Administrativa. EM REGIME DE 116 

DISCUSSÃO O PARECER: sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER: 117 

aprovado por maioria, com 05 (cinco) abstenções. Esta votação ocorreu com quórum 118 

qualificado. REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: após ampla discussão, sem pedido de 119 

registro em ata, a conselheira Marlete Schaffraht apresentou sugestão de texto para a 120 

resolução que será emitida depois de aprovada a matéria, com o seguinte texto: “aprova 121 

alteração do regimento e estatuto condicionada à aprovação do projeto de lei e retornará ao 122 

COU para aprovação da redação final a ser inserida no Estatuto da Unespar.  EM REGIME 123 

DE VOTAÇÃO O MÉRITO: aprovado por maioria, com 02 (duas) abstenções. 6. Discussão 124 

e deliberação sobre desligamento da Universidade de discente do Campus de Curitiba 125 

II. (Considerando a Lei no. 13.709/2018 - LGPD, por haver informações sigilosas, o 126 



    

processo nº. 20.740.740-2 foi encaminhado por e-mail aos Conselheiros do COU). O 127 

conselheiro Valter Camargo fez a relatoria e apresentou o parecer da Câmara de Ensino, 128 

na sequência, o conselheiro Marcos Dorigão fez a relatoria do parecer da Câmara 129 

Administrativa. EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: O conselheiro Elson Lima 130 

parabenizou as comissões pelo trabalho desenvolvido diante de um tema tão delicado. 131 

Também mencionou que foi garantida a ampla defesa do contraditório dos fatos 132 

apresentados, em consonância aos princípios democráticos. Sugeriu ainda que a instituição 133 

precisa trabalhar em campanhas para instruir a comunidade, agentes e docentes sobre 134 

temas sensíveis e importantes. Neste momento da sessão, não havia quórum qualificado 135 

para deliberação da matéria. O conselheiro Moacir Dalla Palma sugeriu a convocação de 136 

uma reunião extraordinária, em nova data, com quórum qualificado, para deliberação da 137 

matéria. Dessa forma, o presidente da sessão, Edmar Bonfim de Oliveira, informou que 138 

esta sessão será encerrada e que solicitará à reitora para que convoque uma sessão 139 

extraordinária, com pauta única. O Presidente da Sessão, Prof. Edmar Bonfim de 140 

Oliveira, encerrou a sessão on-line às 17h45 (dezessete horas e quarenta e cinco minutos), 141 

e eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei a presente Ata, que seguirá para 142 

aprovação do Conselho.   143 
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